

# Schach-Bezirksverband München e.V. im Bayerischen Schachbund e.V.

Spielleitung: Jean Bausch, Jan Englert; spielleitung@schach-bezirk-muenchen.de

Verteiler:  
Vereinsvorsitzende und Mannschaftsführer

München, 31. März 2012

## **Münchener Mannschaftsmeisterschaft 2012: Mögliche Auf- und Abstiegsszenarien**

Liebe Schachfreunde,

die Münchener Mannschaftsmeisterschaft ist bereits in der Schlussphase. In der Osterpause geht das Rechnen wieder los: Wie viele Mannschaften steigen ab? Reicht in einer Liga eventuell Platz 2 zum Aufstieg? Dieses Jahr ist alles noch ein bisschen schwerer vorherzusagen als sonst. Denn es gibt diesmal zwei Unbekannte.

Zum einen steht die Anzahl der Münchner Absteiger aus der Regionalliga Süd-West noch nicht fest. Die letzte überregionale Runde steht am 15.04.2012 an. Blieben die Tabellenstände in der 2. Bundesliga Ost, der Oberliga Bayern, der Landesliga Süd und der Regionalliga Süd-West unverändert, würde eine Mannschaft in den Schachbezirk München absteigen. Mindestens diesen Absteiger wird es geben, es kann aber auch noch ein zweiter hinzukommen.

Zum anderen steht ein Beitritt des SK Germering (derzeit noch im Bezirk Oberbayern) im Raum. Bei der Bezirksversammlung am 25. Februar 2012 wurde dieser grundsätzlich befürwortet – wie auch das Vorhaben der Spielleitung, die Mannschaften Germerings ihren Spielstärken entsprechend in die MMM 2013 einzuordnen.

Laut Turnierordnung entscheidet darüber der Verbandsausschuss. Derzeit ist aufgrund der DWZ-Durchschnitte (der tatsächlich eingesetzten Spieler) der vier Germeringer Teams sowie der Teams der MMM 2012 folgende Einordnung geplant:

SK Germering 1: Bezirksliga  
SK Germering 2: A-Klasse  
SK Germering 3: C-Klasse  
SK Germering 4: D-Klasse

Die 1. Mannschaft des SK Germering steht derzeit in der Regionalliga Süd-Ost auf dem 1. Platz. Sollte sie in die Landesliga Süd aufsteigen, spielt sie dort. Sollte der Aufstieg allerdings verpasst werden, müsste sie absteigen, da nach der BSB-Turnierordnung eine Umordnung in die Regionalliga Süd-West nicht möglich ist.

Allerdings wird der SK Germering erst nach der Saison entscheiden, ob er den Bezirk wechseln will oder nicht, so dass dies – wie auch die Zahl der Regionalliga-Absteiger – noch offen ist.

Es ergeben sich demnach folgende Möglichkeiten:

Regionalliga-Absteiger (inkl. Germering 1)	1		2		3*
Germeringer Beitritt zum Bezirk München	j	n	j	n	j
Absteiger aus der Bezirksliga	2	2	3	3	2
Absteiger aus der A-Klasse	4	3	5	4	4
Absteiger aus der B-Klasse	4	3	5	4	4
Absteiger aus der C-Klasse	3	3	3	3	3
Vorberechtigte MMM 2013, C-Klasse	22	20	23	21	22

*\* Für den Fall von 3 Absteigern aus der Regionalliga sieht die Turnierordnung eine Aufstockung der Bezirksliga 2013 auf 10 Teams vor.*

Aus jeder Gruppe steigt der Erstplatzierte auf. Sollte dieser nicht wollen oder dürfen, ist in der Münchner Turnierordnung kein automatisches Nachrücken des Zweitplatzierten vorgesehen. Vielmehr wird ein freier Platz unabhängig davon vergeben, wie er entsteht: Die Anzahl der Absteiger der höheren Liga wird reduziert, es sei denn, es stünden dafür nur Letztplatzierte zur Verfügung. Nur im letzteren Fall wird unter Berücksichtigung des Quervergleichs die Anzahl der Aufsteiger der niedrigeren Liga erhöht.

Eine Ausnahme stellt die Bezirksliga dar, denn hier regelt die Turnierordnung des Bayerischen Schachbundes, dass der Bezirk München einen Aufsteiger zu melden hat. D.h. die bestplatzierte aufstiegsberechtigte und -willige Mannschaft steigt auf.

Zusammenfassung:

Zum sicheren Klassenerhalt muss man

- in der Bezirksliga Platz 5 erreichen.
- in der A-Klasse Platz 5 erreichen oder der bessere der beiden 6.-Platzierten sein.
- in der B-Klasse Platz 6 erreichen oder der beste der drei 7.-Platzierten sein.
- in der C-Klasse Platz 6 erreichen.

Zum sicheren Aufstieg muss man

- in der Bezirksliga die beste Platzierung der Vereine, die nicht bereits für die Regionalliga Süd-West 2012/13 qualifiziert sind, erreichen.
- in der A-, B-, C- bzw. D-Klasse Platz 1 erreichen.

Die offizielle Bekanntmachung von Auf- und Absteigern kann es erst nach Abschluss der Saison und der Entscheidung des SK Germering geben. Im Fall eines Beitrittsantrags muss der Bezirksverband über diesen entscheiden und der Verbandssauschuss die sportliche Einordnung bewilligen.

Sobald es Neuigkeiten gibt, werden wir Ihnen diese selbstverständlich mitteilen. Die nächste Aktualisierung dürfte es nach der 9. Runde der überregionalen Ligen am 15.04.2012 geben.

Bis dahin verbleiben mit frohen Grüßen zum Osterfest

Jean Bausch & Jan Englert

Spielleitung des Schachbezirks München